

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno pide precaución en la mitad norte ante las nevadas previstas desde esta noche a partir de 500 metros

Obras Públicas movilizará hasta un centenar de quitanieves y la Policía Foral reforzará su presencia en las carreteras

Martes, 07 de febrero de 2017

El Gobierno de Navarra pide extremar las precauciones en la mitad norte ante las [nevadas previstas](#) a partir de esta noche, cuando la cota descenderá hasta los 600 metros, y durante las primeras horas de mañana miércoles, cuando se situará entre los 500 y 700, subiendo hasta los 800 metros.

De hecho, la Agencia Estatal de Meteorología ha activado el [aviso naranja](#) por riesgo importante de nevadas en el Pirineo, la vertiente cantábrica y la zona centro de Navarra. En la comarca pirenaica, la alerta naranja está vigente de las 15 horas de hoy y hasta la medianoche del miércoles al jueves, con previsión de nevadas a cualquier cota y con acumulaciones de entre 15 y 20 centímetros por encima de los 1.100 metros de altitud. En la vertiente cantábrica y en la zona centro, el aviso naranja estará activo desde las 21 horas de hoy y hasta las 16 horas de mañana miércoles, con acumulaciones de hasta 8 y 15 centímetros, respectivamente.

Ante la adversa meteorología prevista, la Dirección General de Obras Públicas movilizará desde esta tarde un dispositivo de 29 máquinas quitanieves que se irá ampliando hasta los 100 equipos previstos a partir de las 5 horas de mañana miércoles.

Por su parte, la Policía Foral incrementará entre las 22 horas de hoy y las 16 horas de mañana miércoles su presencia en las carreteras navarras con hasta 13 patrullas. Los agentes, que estarán coordinados con la Guardia Civil, atenderán principalmente la Autovía de Leizaran (A-15), la carretera que une Pamplona con Behobia (N-121-A), la Ronda de Pamplona (PA-30) y la Autovía del Camino (A-12).

Además, desde las 6 horas de mañana miércoles se establecerán dos órganos de coordinación in situ en Irurtzun y Pamplona, con patrullajes conjuntos de personal del Servicio de Conservación de carreteras, de la Policía Foral y de la Guardia Civil por las autovías de la Barranca (A-10) y de Leizaran (A-15), y por la Ronda de Pamplona (PA-30).

En la página web www.incidenciascarreteras.navarra.es y en el teléfono 848 423 500 se ofrece información actualizada del estado de las carreteras de la Comunidad Foral. Para los desplazamientos fuera de

Navarra es conveniente consultar la web de la Dirección General de Tráfico (www.dgt.es) y su teléfono de información 011.

Un centenar de quitanieves

Como se ha indicado, Obras Públicas movilizará en las próximas horas hasta 100 máquinas quitanieves que atenderán la Autopista de Navarra (AP-15); las autovías de la Barranca (A-10), del Camino (A-12), de Leizaran (A-15), del Norte (A-1) y del Pirineo (A-21); la Ronda de Pamplona (PA-30); y las carreteras que unen Pamplona con Behobia (N-121-A), Pamplona con Francia, por Baztan (N-121-B) y Pamplona con Tudela (N-121).

Estos equipos también transitarán por, entre otras, las carreteras de los puertos de Aibar, Belagua, Belate, Carrascal, Erro, Etxauri, Ezkurra, Ibañeta, Las Coronas, Laza, Lerga, Lizarraga, Loiti, Marcaláin, Meano, Mezkiritz, Otxondo, Ujué y Urbasa; así como de los valles pirenaicos, de Améscoa, de Goñi, de la Ultzama, y de la Valdorba.

Recomendaciones

El Gobierno de Navarra aconseja a la ciudadanía que adelante o aplaze los desplazamientos que tuviera previstos para las últimas horas de hoy martes y primeras de mañana miércoles por la mitad norte. En el caso de viajes inaplazables, deberán seguirse las recomendaciones habituales de conducción invernal: informarse del estado de las carreteras antes de salir y del pronóstico meteorológico para las próximas horas.

Es preferible viajar de día y por carreteras principales, especialmente autopistas y autovías. Igualmente es importante revisar los neumáticos, frenos, batería, anticongelante, luces, refrigerante y calefacción. Es conveniente circular con el depósito lleno y repostar cada 100 kilómetros, llevar cadenas o neumáticos de invierno, teléfono móvil con cargador, mantas y ropa de abrigo, agua y comida, y alcohol y un rascador para retirar el hielo del parabrisas.

El Gobierno de Navarra recuerda a los ciudadanos y ciudadanas la necesidad de que respeten tanto las indicaciones de las autoridades de tráfico como de las señales que alertan de la posibilidad de hielo en la calzada. Además pide a los conductores y conductoras que no adelanten a las máquinas quitanieves, que en ningún caso detengan su vehículo en la calzada y que están prohibidos los estacionamientos de vehículos en la calzada, también los que ocupan parcialmente la carretera, por las dificultades que suponen para las tareas de limpieza de nieve (imposibilitan el paso de los quitanieves o la correcta acumulación de la nieve retirada en los arcenes).

Si por avería u otras circunstancias es necesario detener el vehículo, es conveniente dejarlo fuera de la calzada. Todos los y las ocupantes deberán salir de él y tomar medidas de autoprotección para evitar atropellos como colocarse chalecos reflectantes y situarse detrás de elementos de protección como biondas (quitamiedos) o el propio vehículo, colocándose detrás de él en el sentido que indica la marcha de la circulación.

En el caso de que se registren nevadas o se forman placas de hielo por las bajas temperaturas en cascos urbanos, el Gobierno de Navarra recomienda a la ciudadanía, especialmente a personas mayores, que no salga de sus domicilios. Si se hace, es necesario llevar calzado adecuado y de goma para evitar posibles caídas.